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La imagen y una carta manuscrita presuntamente elaborada por Diego Fernández de Cevallos
fueron difundidas a través de la cuenta de Twitter del periodista José Cárdenas, quien informó
que el mensaje le llegó en un correo electrónico. En la fotografía, el ex senador panista sostiene

la portada de la revista Proceso, número 1751, del 23 de mayo de 2010. La imagen del político
es la segunda que se hace pública desde que fue secuestrado el 14 de mayo pasado. La prime-
ra se divulgó en las redes sociales el 20 de ese mismo mes

■ 2 y 3ALFREDO MÉNDEZ

■ Difunden en Twitter presunta carta del político fechada el 10 de junio

Diego: no sé cuánto
aguante este infierno

■ En el manuscrito pide a su hijo mayor
hacer ‘‘contraoferta razonable’’ a captores  

■ ‘‘El tiempo es determinante; he perdido
peso y mi fatiga es cada día más grande’’

■ El texto original fue entregado por Lozano
Gracia a la PGR hace unos días, trasciende

■ Peritos corroboraron que la letra de la
misiva sí corresponde a la del ex senador 
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Anuncian Miguel Ángel Yunes y la dirigencia estatal del PAN que recurrirán al TEPJF 

Recibe Duarte constancia como gobernador electo de Veracruz 

El tribunal electoral del estado invalidó 260 casillas, pero consideró que la oposición no presentó pruebas 
suficientes para anular el proceso 

El nuevo mandatario ofrece cooperar con Calderón 

ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 28 

Jalapa, Ver., 26 de julio. El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado (TEPJE) validó este lunes la elección 
de gobernador del 4 de julio y declaró ganador al candidato de la coalición Veracruz para Adelante, formada por 
los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario 
Veracruzano (de registro local), Javier Duarte de Ochoa, a quien entregó constancia de mayoría. Según el cómputo 
validado por los magistrados, Duarte de Ochoa obtuvo un millón 357 mil 705 votos, es decir, 79 mil 558 más que el 
abanderado de la alianza Viva Veracruz, formada por los partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal), 
Miguel Ángel Yunes Linares, quien recibió un millón 278 mil 147. A su vez, el candidato de la alianza Para Cambiar 
Veracruz, de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, Dante Delgado 
Rannauro, obtuvo 419 mil 700 papeletas a su favor. Los magistrados Daniel Ruiz Morales, Lorenzo Álvarez 
Montero y Gregorio Valerio desecharon los recursos de impugnación interpuestos por las coaliciones PAN-Panal y 
PRD-PT-Convergencia por considerar que no presentaron pruebas suficientes para sustentar la petición de anular 
la elección de gobernador. 

Entre las pruebas presentadas por la oposición destacan los audios de conversaciones telefónicas del gobernador 
Fidel Herrera Beltrán, en las que hablaba del uso de recursos estatales para apoyar a Javier Duarte y a otros 
abanderados del tricolor. Estas grabaciones, según los inconformes, acreditaban la intervención directa de 
Herrera Beltrán y el uso ilícito del erario. También señalaron que el priísta rebasó los topes de gastos de campaña 
fijados por el Instituto Electoral Veracruzano (IEV), se difundió propaganda difamatoria contra Yunes Linares y 
Dante Delgado, y el consejo general del IEV actuó en forma inequitativa. Por la mañana, el TEPJE invalidó 260 
casillas en los distritos de La Antigua, Pánuco, Papantla, Perote, Coatepec, Córdoba, Boca del Río, Cosamaloapan, 
y San Andrés Tuxtla, aunque el resultado no modificó significativamente el computo final. Alrededor de las 19 
horas, los tres magistrados votaron por unanimidad validar la elección de gobernador y decretaron un receso de 
una hora para entregar la constancia de mayoría a Duarte. 

Al recibir la constancia de mayoría, el gobernador electo llamó a cerrar la etapa de la contienda electoral para 
integrar la agenda de trabajo para los próximos seis años. No queda tiempo para la confrontación ni para la 
divisiones. Es momento de la unidad más allá del discurso, dijo en referencia a sus oponentes. Se comprometió a 
continuar con las políticas aplicadas por el gobierno de Fidel Herrera y ofreció al presidente Felipe Calderón 
reconocimiento y compromiso de trabajo coordinado. 
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Por su parte, la dirigencia estatal del PAN acusó a los magistrados del TEPJE de ceder a las presiones del gobierno 
estatal para validar el robo de la elección y anunció que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Este lunes Yunes Linares insertó en periódicos regionales una carta abierta en la cual auguró 
que el TEPJE, al igual que el IEV, emitiría resoluciones contrarias al derecho y a la justicia para favorecer al PRI, 
pues forma parte de esa misma estructura corrupta que ha tenido a su cargo el proceso electoral de Veracruz. No 
daré un paso atrás hasta que se haga justicia a cada uno de los veracruzanos que votó mayoritariamente para que 
Veracruz cambie y deje de estar gobernador por una camarilla de corruptos que hoy quiere dejar un títere en el 
poder, afirmó. En la ciudad de México, la dirigencia nacional del PRI se congratuló de que el TEPJE haya 
reconocido que el triunfo de Javier Duarte fue contundente y apegada a derecho. 

 

Propone Cué acuerdo para la transición 
AGUSTÍN GALO SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 28 

Oaxaca, Oax., 26 de julio. El gobernador electo Gabino Cué Monteagudo tomó protesta a los integrantes del 
Consejo Ciudadano de Vigilancia para la Transición Gubernamental, integrado por diversos sectores de Oaxaca 
para vigilar el proceso de entrega y recepción de gobierno. Asimismo anunció que enviará una carta al mandatario 
Ulises Ruiz Ortiz en la cual le propondrá los lineamientos para dicho proceso. Instó al mandatario saliente a 
instalar cuanto antes una mesa de trabajo para que su equipo y el consejo ciudadano opinen sobre este proceso. 
Ruiz Ortiz respondió que no tiene nada que temer e insistió en que la entrega será en diciembre. Dijo estar 
dispuesto a dialogar con Gabino Cué para acordar los términos de la entrega, que será transparente en cada área, 
pero los detalles se afinarán en noviembre. Lo invito a platicar sobre los programas de gobierno, de cómo hemos 
avanzado, manifestó. 

Celebró la instalación del consejo ciudadano y aseguró a la Auditoría Superior del Estado, la Secretaría de la 
Función Pública, la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Contraloría de Oaxaca que no hay 
nada que temer; al contrario: les vamos a dejar muchísimas obras, un buen paso para que sigan transformando el 
estado. 

Cué Monteagudo explicó que para el nuevo gobierno la adecuada rendición de cuentas es fundamental, por lo cual 
su gobierno propondrá institucionalizar el proceso de entrega y recepción. Para 2016 tendremos este marco legal, 
dijo. 

Las empresas Béjar Galindo Lozano y Compañía, TAO y una del empresario Luis Antonio Chagoya vigilarán el 
traspaso y ya revisan documentación, bienes públicos, derechos y obligaciones que recibirá el gobierno entrante. 

En el consejo participan la antropóloga Olga Juan Montes García, la sociolingüista Teresa Prado Brügmann, los 
activistas pro derechos humanos María Eugenia Mata y Marco Leyva Madrid, además del presidente del Consejo 
Empresarial Hotelero, Carlos Ruiz Abdalá. 
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Encarcelamientos, dimisiones y pugnas en tribunales por el puesto 

Cancún: siete ediles en 8 años 
HUGO MARTOCCIA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 29 

Cancún, QR, 26 de julio. En medio de la inestabilidad política que ha caracterizado a este municipio, Jaime 
Hernández Zaragoza se convirtió el domingo pasado en el séptimo alcalde que ha tenido Benito Juárez (Cancún) 
en ocho años. 

De 2002 a la fecha, dos munícipes han sido encarcelados y dos dejaron el cargo. 

La oposición ganó por primera vez la alcaldía con Juan Ignacio El Chacho García Zalvidea, postulado por el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 

El 16 de julio de 2004, el Congreso local –controlado por el entonces gobernador Joaquín Hendricks– disolvió el 
ayuntamiento y nombró un concejo municipal encabezado por la ex diputada del PVEM Marisol Ávila Lagos, pero 
a fines de agosto la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó restituir a García Zalvidea. En 
diciembre, el repuesto alcalde buscó la gubernatura de Quintana Roo por los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD) y del Trabajo (PT). Al frente del ayuntamiento quedó el secretario general, Carlos Canabal, 
que no tenía la residencia mínima pero obtuvo un fallo favorable de la SCJN. 

En noviembre de 2005, ya como ex alcalde y nueve meses después de perder la elección por la gubernatura frente 
a Félix González Canto, García Zalvidea estuvo encarcelado un año por peculado (en 2004 estuvo varios días tras 
las rejas por protestar contra la disolución de su ayuntamiento). 

La acusación de peculado fue presentada por el ayuntamiento que encabezaba el priísta Francisco Alor, durante 
cuyo trienio el crimen organizado cobró fuerza, perpetró un atentado contra el secretario de seguridad pública 
municipal, Adrián Samos, y asesinó al jefe de estado mayor de la policía local, Wilfrido Flores, y a su escolta, así 
como al subdelegado de la Procuraduría General de la República en el estado, Sam Rodríguez Rodríguez. 

Gregorio Greg Sánchez Martínez, abanderado de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y 
Convergencia, ganó las elecciones de 2008 y dejó el cargo a principios de mayo pasado para competir por la 
gubernatura, pero el día 25 del mismo mes fue detenido y encarcelado por presuntos vínculos con el crimen 
organizado. 

En principio lo remplazó la primera regidora perredista Latife Muza, quien luego se negó a entregar el cargo al 
suplente electo, Jaime Hernández, hasta que la obligó el Tribunal Electoral de Quintana Roo, el 25 de julio. 

Finalmente, el aliancista Julián Ricalde, quien ganó la alcaldía el 4 de julio, tomará posesión el 10 de abril de 2011 
para un periodo acotado de dos años y medio. 
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Sigue pugna por dos alcaldías de Chiapas 
ÁNGELES MARISCAL, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 30 

Tuxtla Gutiérrez, Chis. El conflicto poselectoral persiste en el municipio de Palenque, donde habitantes y 
diputados del Partido del Trabajo pidieron a las autoridades respetar al triunfo del presidente municipal electo, el 
petista Carlos Morelos, impugnado por el diputado Rafael Ceballos, ex abanderado de la coalición de los partidos 
Acción Nacional, de la Revolución Democrática, Nueva Alianza y Convergencia. En Venustiano Carranza, 
organizaciones sociales y campesinas se manifestaron contra el alcalde electo, Pablo Montes de Oca, surgido de la 
alianza que impugna a Morelos. 

Liberan a 4 retenidos por no votar por el PRI 
ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 30 

San Cristóbal de Las Casas, Chis. Autoridades de la comunidad Buena Vista, municipio de San Andrés Larráinzar, 
liberaron a cuatro indígenas que retenían desde el sábado anterior, en represalia porque en las elecciones del 4 de 
julio votaron por el candidato de la alianza formada por los partidos de la Revolución Democrática, Acción 
Nacional, Nueva Alianza y Convergencia, José Pérez Gómez, y no por el del Partido Revolucionario Institucional, 
Marcelino Ruiz Gómez, como se comprometieron al firmar bajo presión un acta de asamblea. Militantes 
perredistas informaron que Andrés Hernández y sus hijos Diego, Reynaldo y Juan fueron liberados la noche del 
domingo por intervención de autoridades estatales y municipales sin pagar la multa de 200 pesos que exigían a 
cada uno. 

Es un hecho aislado, dice Virgilio Andrade 

Investiga el IFE queja de AN contra AMLO 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 7 

El Instituto Federal Electoral (IFE) ha iniciado una investigación derivada de la queja del Partido Acción Nacional 
(PAN) en contra de Andrés Manuel López Obrador, por lo que el blanquiazul llama publicitación del mitin del 
domingo pasado, encuadrándola en el anuncio de su aspiración presidencial. La reforma electoral señala que el 
proselitismo de los precandidatos se iniciará en diciembre de 2011, con su registro formal en procesos internos, 
pero el IFE deberá manifestarse en torno al alcance de esta difusión y si cae dentro de los supuestos de ley. El 
consejero electoral Virgilio Andrade subrayó que los cambios legales restringieron sustancialmente la promoción 
previa al arranque de las precampañas, pero, interrogado sobre el anuncio de Andrés Manuel López Obrador, dijo 
que uno de los supuestos de ley es que la promoción de quien aspire a un cargo de elección popular debe ser 
sistemática. En este caso, dijo, pese al ineludible impacto político, no parece haber una sistematización en difundir 
su imagen como aspirante presidencial. 
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Anuncios como éste los hemos escuchado a lo largo del sexenio, no es la primera vez; aquí el asunto va a abrir un 
espacio de seguimiento y reflexión, porque este evento (el mitin del pasado domingo), aunque trascendente en lo 
político, es aún aislado en términos de una conducta sistemática respecto de actos anticipados de campaña y 
precampaña, expresó Andrade. Las recientes reformas plasmadas en el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) prevén la cancelación del registro cuando algún aspirante haya realizado 
sistemáticamente proselitismo previo a las precampañas de los partidos políticos. 

–¿Es aplicable esta disposición para el caso de López Obrador? –se preguntó al consejero. 

–Por ahora, aunque relevante, es un hecho aislado. Sólo si hay un conjunto de factores y conductas pudiera 
materializarse como acto anticipado de precampaña –respondió. 

 

 

No se debe dar por muerto a Marcelo Ebrard, acota Luis Walton, de Convergencia 

López Obrador será nuestro abanderado presidencial, refrenda 
la dirigencia del PT 

Confía Dolores Padierna en que se logre un acuerdo político en aras de la unidad de la izquierda 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 7 

Alberto Anaya, dirigente nacional del Partido del Trabajo (PT), refrendó la disposición de los petistas de llevar a 
Andrés Manuel López Obrador como su candidato presidencial para los comicios de 2012, sin romper el acuerdo 
que los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia defienden para designar al abanderado de 
las izquierdas a partir de encuestas, pues estamos seguros que él va a ganar. 

El convergente Luis Walton indicó que, luego del arranque de la precampaña de López Obrador, no se debe dar 
por muerto a Marcelo Ebrard Casaubon para la contienda. En tanto, la perredista Dolores Padierna Luna confió en 
que entre los dos principales aspirantes a la candidatura presidencial se dé un acuerdo político en aras de la 
unidad de la izquierda. 

“Creo –indicó la dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN)– que al final los dos se pondrán de acuerdo. 
Sabemos que se acaban de reunir y que definieron un plan y una fecha para, entre ellos dos, decidir quién va y el 
que no, y en qué términos sumarse.” 
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Jesús Ortega Martínez, dirigente nacional del PRD, ha dicho en diversas ocasiones que todos deben ser 
consecuentes e ir unidos para salir victoriosos, luego de que ya han probado que divididos les va mal. Ello implica 
para el dirigente respetar que el mejor posicionado en las encuestas sea el abanderado, y que nadie ponga en 
primer término sus aspiraciones, aun siendo legítimas, dijo Padierna. 

Anaya, por su parte, recordó en entrevista que desde hace dos años los petistas tomaron la determinación de hacer 
a López Obrador su candidato presidencial. En esa perspectiva, nuestro partido lo vuelve a ratificar. 

El senador se mostró confiado en que el camino está allanado para el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, a 
consecuencia de los cuatro años de trabajo que lleva en la resistencia civil pacífica, en la defensa de la economía 
nacional, del petróleo, contra el fraude electoral y de construir representaciones del gobierno legítimo en todos los 
estados. 

Así que, sin descartar que Marcelo Ebrard se mantiene en la lucha por la candidatura, el movimiento 
(lopezobradorista) tiene toda una estructura definida para realizar recorridos, hacer denuncias, propuestas y, 
desde luego, lograr la organización que se ocupe de que en 2012 se vuelva a ganar la Presidencia de la República. 

Luis Walton, a su vez, resaltó que Convergencia tiene dos activos muy importantes en López Obrador y el jefe de 
Gobierno capitalino, pero nosotros no estamos casados ahorita con una sola persona. 

Descartó que el anuncio del ex candidato presidencial afecte la línea trazada por los partidos integrantes de 
Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) hacia el 2012. “Él (López Obrador) va a iniciar su campaña, está 
trabajando, tiene todo el derecho, pero en su momento el mejor posicionado será el abanderado… Lo que es muy 
importante es que las izquierdas deben ir unidas. Si no lo logramos tenemos muy pocas posibilidades.” Por 
supuesto, señaló, reconocemos la fuerza de Andrés Manuel López Obrador, pero el otro (Ebrard) también tendrá 
su fuerza y ya veremos. 

Dolores Padierna, por su parte, confió en que prevalezca la unidad entre PRD, PT y Convergencia al momento de 
la definición. “La ruta de Andrés Manuel es una estrategia de triunfo y otros deben estar viendo cómo sumarse al 
movimiento, (en tanto) Marcelo Ebrard sigue una estrategia complementaria, que no se contrapone. 

Él (Ebrard Casaubon) está viendo a la clase política, las clases medias, está hablando con los extranjeros, tiene una 
línea latinoamericanista; en fin, una serie de sectores que no están siendo atendidos por López Obrador, y entre 
los dos podrían ser la fórmula que dé un triunfo amplio en la elección, concluyó la perredista. 
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Incorporarán al tema a funcionarios, diputados y líderes partidistas 

Retoman coordinadores senatoriales la agenda para la reforma 
política 
VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 8 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, del PRI; Carlos Navarrete, 
del PRD, y Gustavo Madero, del PAN, se reunieron ayer por más de tres horas para retomar la agenda de la 
reforma política; luego de ello se acordó que incorporarán a este tema a los diputados, dirigentes partidistas y a 
funcionarios del gobierno federal. 

Los tres coordinadores sostuvieron un encuentro con los presidentes de las comisiones de Reforma del Estado, el 
perredista Graco Ramírez; de Estudios Legislativos, el panista Alejandro Zapata, y de Gobernación, el priísta Jesús 
Murillo Karam. 

Al final, en conferencia de prensa, manifestaron que para septiembre presentarán dictámenes sobre diversos 
temas para elaborar una nueva ley de partidos políticos y el rediseño institucional del sistema político. Lo que se 
busca, dijeron los legisladores, es alcanzar consensos y los estamos construyendo para aprobar diversos temas de 
la reforma política. 

El perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, dijo: Ratificamos nuestra decisión de trabajar en un proyecto de 
dictamen de los instrumentos legislativos que se requieren, y presentarlo en septiembre para análisis de todos los 
grupos parlamentarios y de las comisiones. 

También se acordó, dijo, construir un proyecto de ley de partidos que podamos consensuar y presentar como 
iniciativa con los dirigentes de partidos políticos e institutos de investigación. De igual forma, el senador 
morelense señaló que entre los acuerdos está el que los dirigentes partidistas, el gobierno y los grupos 
parlamentarios, podamos trabajar en lo que se refiere a la integración de las cámaras, la conformación del 
Congreso, la relección de legisladores y alcaldes, así como la ratificación del gabinete. 

Agregó: Los senadores vamos a hacernos cargo en una primera instancia del diseño del régimen político que 
aspiramos a construir y la ley de partidos. 

Por su parte, el panista Alejandro Zapata Perogordo manifestó que se ha avanzado en una serie de pláticas y 
hemos llegado a cuatro puntos: acercamiento con partidos políticos minoritarios; uno más con la Cámara de 
Diputados; sacar productos (sic) para septiembre, y aprobar temas por consenso. 

A su vez, el priísta hidalguense Jesús Murillo Karam comentó: Hemos trabajado al interior del propio Partido 
Revolucionario Institucional en temas como éstos, y aunque no es fácil tener consensos plenos, en lo fundamental 
están más o menos definidas las cosas. 
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Servirán para mantener sueldos millonarios y demás prestaciones 

Garantizadas con fideicomisos, las pensiones del Poder Judicial 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 8 

La jurisprudencia aprobada el pasado 9 de junio por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avala la 
reducción del tope de cotización para las pensiones de un millón 200 mil trabajadores de 25 a 10 salarios 
mínimos, lo que afectará derechos adquiridos de ese segmento de la población vinculado a la clase media. En 
cambio, los jueces y magistrados tienen garantizado que, tras su retiro, a los 65 años de edad, gozarán de 
pensiones suficientes para cubrir de por vida su sueldo base mensual, que supera los 100 mil pesos, gracias a una 
serie de fideicomisos millonarios. Durante el segundo trimestre de 2009, los fideicomisos correspondientes a la 
administración del fondo de aportaciones para el programa de mantenimiento de viviendas de juzgadores 
federales, así como el relativo a la administración del fondo para pago de pensiones complementarias de jueces y 
magistrados federales, sumaron un saldo favorable de 2 mil 339 millones 299 mil 933 pesos, según consta en un 
informe elaborado por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), órgano administrativo y disciplinario del Poder 
Judicial Federal (PJF). 

El documento –que puede consultarse en la página de Internet del CJF– fue aprobado por el pleno de los siete 
consejeros de la Judicatura el 15 de julio de 2009, como parte del informe que se rinde de manera trimestral a la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) y que se publica en el Diario Oficial de la Federación en cumplimiento 
de la obligación del Poder Judicial establecida en el artículo 12 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria. Para los ministros de la SCJN también fue creado un fideicomiso de pensiones que les garantiza que, 
tras su retiro, tengan sueldos decorosos que les permita mantener el nivel de vida al que están acostumbrados. El 
considerando segundo de ese informe refiere que “de conformidad con lo señalado en el supuesto normativo 
presupuestal federal en comento, el CJF presenta la siguiente información: “1. Contrato de fideicomiso 4546-2 con 
el Banco Internacional, ahora HSBC México SA, para la administración del fondo por concepto de las aportaciones 
para el programa de mantenimiento de viviendas de magistrados y jueces del PJF. 

El contrato aludido se financia con fondos de carácter privado, producto de las aportaciones que, a través de 
descuentos por nómina, se efectúan a los magistrados y jueces, así como por los productos financieros que se 
generan. Dichos importes se destinan al mantenimiento de viviendas asignadas a magistrados y jueces. El saldo al 
30 de junio de 2009 es de 25 millones 740 mil 667 pesos, indica el informe. “2. Contrato de fideicomiso F/676 con 
Ixe Banco SA, para la administración del fondo para el pago de pensiones complementarias de magistrados de 
circuito y jueces de distrito del PJF. 

El contrato aludido se conforma por los recursos transferidos por la SCJN, así como por otros ingresos y los 
productos financieros que se generan. Dichos importes se destinan al pago de pensiones complementarias de 
magistrados de circuito y jueces de distrito, y comisiones bancarias por administración. El saldo al 30 de junio de 
2009 es de 2 mil 313 millones 559 mil 266 pesos. Incluye ingresos por concepto de concesión de espacios de 
máquinas expendedoras, intereses, plusvalías y minusvalías, así como pensiones pagadas a magistrados y jueces y 
comisiones pagadas al fiduciario, además de comisiones bancarias, informó el CJF. 
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En el país todos los jueces y magistrados federales, aparte de su salario mensual –que supera los 100 mil pesos– 
tienen apoyo para mantenimiento de vivienda, seguro de vida y de gastos médicos mayores (adicional al Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado), capacitación constante, una tasa de interés 
preferencial en el banco HSBC sobre créditos para la compra de automóviles y de casa habitación y, por si fuera 
poco, tras su retiro, a los 65 años de edad, pueden gozar de pensiones suficientes para cubrir de por vida su sueldo 
base mensual y para conservar sus prestaciones, excepto los bonos trimestrales. 

La Jornada publicó, en su edición del pasado jueves, que el 9 de junio pasado la segunda sala de la SCJN aprobó 
por unanimidad de sus cinco integrantes la tesis de jurisprudencia presentada por el ministro ponente Sergio Valls 
–quien fue director jurídico del Instituto Mexicano del Seguro Social– que cuantifica las pensiones por invalidez, 
vejez y cesantía en edad avanzada de los trabajadores a un límite superior a 10 veces el salario mínimo general 
vigente en el Distrito Federal, borrando de un plumazo los 25 salarios mínimos dispuestos en la Ley del Seguro 
Social. De esa forma, si un trabajador cotizó 2 mil semanas de trabajo ininterrumpido, y a la hora del retiro 
mantenía un ingreso mensual superior a 25 salarios mínimos, equivalente a unos 42 mil pesos, sólo recibirá 17 
mil. 

 
 
 

Integrantes del sol azteca instan al blanquiazul a aprobar propuesta 

Rechaza diputado de AN que hayan pirateado una iniciativa del 
PRD 

Se hizo un ejercicio de derecho comparado, dice Rodríguez Doval 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 32 

El diputado local del PAN Fernando Rodríguez Doval rechazó ayer que se hayan pirateado la iniciativa presentada 
en su momento por el ex legislador perredista Tomás Pliego, y aseguró que para elaborar su propuesta de ley de 
transporte y movilidad sustentable para el Distrito Federal” se hizo un ejercicio de derecho comparado. Sin 
embargo, en conferencia de prensa, Tomás Pliego, así como los diputados del PRD Max Reyes y David Razú, 
afirmaron que existen muchas similitudes entre ambos documentos, y mientras los dos primeros pidieron a los 
panistas Rodríguez Doval, Federico Manzo y Mariana Gómez que reconozcan el origen de su iniciativa, el tercero 
fue más moderado y los instó a que apoyen la elaboración de un dictamen único y que éste sea llevado de 
inmediato al pleno de la Asamblea. Así, añadió, se podrá discutir y aprobar finalmente, con lo que se podrán 
armonizar los derechos de los peatones y de los automovilistas, lo que también ayudará a consolidar una cultura 
vial en la ciudad de México. 
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Por la mañana, los tres perredistas se presentaron ante los medios de comunicación y en una postura más crítica 
Max Reyes endosó a los panistas: no se vale levantar tanto bombo y platillo con una iniciativa que había sido 
presentada previamente. Tomás Pliego remachó: si tienen ética los diputados del PAN los llamo a que reconozcan 
el origen de su iniciativa, que es la de movilidad urbana del DF que presenté en la legislatura pasada, que en ese 
entonces el PAN no quiso apoyar; luego los emplazó a que si es real su interés en ese tema, entonces aprueben la 
ley, con lo que se beneficiarán miles de peatones de esta ciudad. 

 
 
El caso Diego 

No puedo describirte el infierno que vivo... no sé cuánto 
aguante más: Diego 

Fernández de Cevallos pide a su hijo que se pague ya el rescate 

Me dicen que te hicieron una propuesta y no has contestado 

He perdido peso y mi fatiga es cada día mayor, asegura el Jefe 

ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 27 de julio de 2010, p. 2 

Una fotografía y una carta manuscrita presuntamente redactada por Diego Fernández de Cevallos fueron 
difundidas la tarde de ayer a través de la cuenta de Twitter del periodista José Cárdenas, quien informó que el 
mensaje le fue entregado mediante el correo electrónico misteriosos.desaparecedores@yahoo.com. La supuesta 
imagen del político que se conoció este lunes es la segunda que se hace pública desde que fue plagiado el 14 de 
mayo pasado. La primera se divulgó en las redes sociales el 20 de mayo y en ella se ve a un hombre cuya edad y 
complexión física son similares a las del panista. Tenía el dorso desnudo y los ojos cubiertos con una venda. En la 
imagen de ayer se aprecia al supuesto Diego más delgado. En sus manos sostiene la revista Proceso en su edición 
número 1751, que salió a la circulación el pasado 23 de mayo. Por lo que respecta al manuscrito atribuido al 
llamado Jefe Diego, está fechado el 10 de junio de este año y carece de firma. Su autor lo dirige a Diego, hijo mayor 
del ex candidato panista a la Presidencia de la República en 1994, a quien le suplica hacer una contraoferta seria a 
la suma pedida para dejarlo en libertad. En la carta, el político habla del infierno que sufre por su cautiverio y 
exige a su familia actuar con urgencia, ya que el tiempo es determinante y no sé cuánto aguante más. 

En la supuesta carta, Fernández de Cevallos refiere que durante su cautiverio ha tenido varios desvanecimientos y 
mucho dolor en el pecho a pesar del Tenormín y la Aspirina que le han proporcionado sus victimarios. La Jornada 
consultó anoche a funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR), quienes revelaron que el 
abogado Antonio Lozano Gracia entregó el manuscrito original de la carta difundida ayer al titular de esa 
dependencia, Arturo Chávez Chávez, entre el 15 y el 19 de junio pasados. Según los informantes, existen análisis 
elaborados por peritos especializados en grafoscopía que demuestran que la letra de esa misiva sí es del ex senador 
panista. 
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En su edición del pasado 15 de julio, citando fuentes del gabinete de seguridad nacional, La Jornada reveló que 
Fernández de Cevallos está vivo, y que el gobierno federal ya tiene identificado al grupo de secuestradores, mas no 
su ubicación. 

También se informó entonces que la familia está vendiendo propiedades diversas (casas, ranchos, terrenos) para 
juntar los 50 millones de dólares que exigen los plagiarios por el rescate del abogado. 

El pasado viernes se cumplieron 70 días de ocurrida la desaparición. Entre los avances de las pesquisas, las 
autoridades han podido reconstruir lo que el político hizo el día del plagio hasta el momento en que fue privado de 
su libertad junto a la puerta de acceso de la casa principal de un rancho de su propiedad ubicado en Querétaro. 

Hoy se sabe que el abogado se reunió el 14 de mayo con sus amigos Carlos Loyola Vera, Luis Cabrera y los 
hermanos Diego y David Fernández Gutiérrez. Asimismo, que el grupo de secuestradores esperó a que el Jefe 
Diego descendiera de su camioneta para someterlo y sacarlo de su propiedad. 

Lo que no ha sido aclarado por los fiscales que investigan este caso es si el político llevaba incrustado en un brazo 
un chip que permitiría su localización satelital. 

Este tema del chip ha causado controversia en los medios de comunicación, pues hay quienes aseguran que el 
político no llevaba ese dispositivo, mientras otros sostienen lo contrario. 

También han trascendido entre funcionarios de la PGR, que han solicitado el anonimato, diversas hipótesis del 
supuesto móvil de este caso. Una es que el gobierno federal cuenta con indicios para considerar que los autores del 
secuestro son de un grupo guerrillero extremista asentado en la zona del Bajío desde hace 20 años, que depende 
del Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI), y que se conoce con las siglas TDR-EP (Tendencia 
Democrática Revolucionaria-Ejército del Pueblo, encabezado por Constantino Alejandro Canseco Ruiz, El 
Comandante José Arturo o Hugo, y su pareja Blanca Estela, La Porta o Frida). 

Hace dos semanas, el panista Luis H. Álvarez indicó que el plagio de su correligionario es un dato más que indica 
que todavía estamos muy lejos de vivir en un país verdaderamente democrático. 

También se ha referido a la desaparición del político Maricela Morales Ibáñez, titular de la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada de la PGR. La funcionaria aseguró durante la 
presentación del libro El caso Wallace, en la ciudad de México, el pasado 14 de julio, que el área a su cargo (donde 
se indagan casos de secuestro) no investiga el plagio de Fernández de Cevallos. 
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Astillero 

Secuestro de lo político 

Recordatorio criminal 

Oportunidad mediática 

Justificar guerra sucia 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Los dominicales arranques amorosos de tempranas campañas presidenciales se toparon de inmediato con un 
expediente criminal denso que desplazó del escenario mediático lo político y lo electoral para recordar que el curso 
de este México Rojo está regido por los poderes delincuenciales desbordados (oficiales y extraoficiales) y que en el 
tramo final del calderonismo se buscará asociar oposición con subversión y disidencia con guerrilla para justificar 
una vuelta más en la tuerca de la represión institucionalizada en busca de continuidad en el poder al costo que sea. 

Extraños giros mediáticos actualizaron el caso Diego Fernández de Cevallos y continuaron el proceso de 
señalización criminal hacia presuntas organizaciones guerrilleras que estarían detrás del viscoso secuestro al que 
ciertos segmentos sociales consideran más propio de pleitos de élite e incluso de familias políticas en el poder, o de 
ajustes de cuentas e intercambios de rehenes entre las vertientes del narcotráfico, que de genuina búsqueda de 
beneficio económico simple para empresarios del plagio. De pronto, un día después del banderazo de salida que a 
sí mismo se dio López Obrador entre emisiones moralinas y románticas, apareció toda una campaña de prensa en 
forma (foto, carta y boletín de prensa) para fijar la vista del respetable público en los entretelones de lo criminal. 

El armado del nuevo paquete mediático con cargo a Fernández de Cevallos no resiste un análisis ligero. Los 
pliegues del plástico sobre el que aparece Diego, supuestamente el 10 de junio, son muy similares a los mostrados 
en la primera fotografía (del pasado 20 de mayo), y aun cuando son diferentes la colocación del pañuelo sobre los 
ojos, el ángulo facial del retratado y la distancia fotográfica, la moderna tecnología básica autoriza a preguntarse 
con sensatez si esta nueva imagen no fue tomada el mismo día en que se ejecutó la difundida el pasado 20 de mayo 
y ahora solamente fue actualizada mediante trucos elementales al incorporarle un ejemplar del 23 de mayo de la 
revista Proceso. Tomada la primera fotografía (la del 20 de mayo) con un celular barato y baja resolución, la de 
ahora es de peor calidad, como si en las deficiencias del tramado se buscara disimular el uso de programas de 
alteración gráfica. 

Llaman la atención, además, las presuntas intenciones publicitarias de secuestradores que buscarían presionar a 
los familiares del retenido mediante difusión y escándalo mediáticos y no en el plano doloroso de las 
demostraciones privadas del daño causado a la víctima. Un saldo de la escaramuza informativa de ayer es la 
etiquetación negativa de la familia Fernández de Cevallos, algunos de cuyos principales miembros habrían sido 
exhibidos ya como presuntos responsables predeterminados de desenlaces fatales por no atender con diligencia y 
ánimo resolutivo las exigencias económicas, siempre dispuestas a la negociación, al entendimiento, de los 
peculiares captores. La insinuación de actitudes mezquinas o poco resolutivas del ámbito familiar dieguista estaría 
eximiendo de culpas a otros factores sospechosos. 
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En términos cronológicos tampoco hay condiciones para asegurar que texto e imágenes son prueba de vida del ex 
candidato presidencial panista. Si la segunda fotografía no hubiera sido tomada en el mismo momento que la 
difundida el pasado 20 de mayo, y en realidad correspondiera al 10 de junio, habrían pasado más de 45 días de 
que el litigante queretano reportaba condiciones díficiles de sobrevivencia: paga lo más rápido que puedas, pues 
no puedo describir el infierno que vivo y no sé cuánto aguante más, habría escrito Diego a uno de sus hijos un mes 
y medio atrás. Pero el asunto fue actualizado mediante una especie de boletín informativo en el que los misteriosos 
secuestradores niegan o precisan detalles publicados sobre presuntas negociaciones para pago del rescate, hacen 
algunas consideraciones presuntamente humorísticas (el archiduque de Escobedo) y advierten que el detenido 
está haciendo confidencias personales y políticas. 

Sin embargo, la reaparición del tema Diego fue ampliamente difundida, al grado de relegar asuntos como la 
asamblea dominical del principal opositor mexicano que decidió iniciar campaña presidencial con polémica 
anticipación. La primavera anímica de quienes apoyan esa opción electoral se encontró de pronto con la sombría 
asechanza de los sótanos manipulables a tal grado de alcanzar incluso a personajes políticos de primer nivel. Con 
el agregado peligroso de la tentación creciente de vincular la inconformidad con lo criminal, de hacer que emerja 
con oportuna fuerza el fantasma de las guerrillas y las organizaciones subversivas (varias de ellas infiltradas y 
manipuladas por el propio gobierno federal) que con acciones reprobables ayuden a subir de nivel la ya existente 
guerra sucia. 

Astillas 

La estructura institucional del PRD pretende sujetar a la formalidad al tabasqueño que ha decidido ir hacia 
delante con el sol azteca o sin él. Chucho Ortega se otorga legitimidad para llamar al orden al presunto descarriado 
amoroso, y Carlos Navarrete se asigna tallas políticas suficientes para llamar a que él, Ebrard y AMLO, peleen en 
igualdad de circunstancias la candidatura presidencial... Mexicanos residentes en Arizona se preparan para 
realizar acciones de resistencia civil que muestren a sus paisanos por perseguir que deben organizarse y luchar... 
La misma historia de comicidades trágicas de Gómez-Mont y Nava, con el asunto de los pactos firmados en 
Bucareli, que Calderón desconocía y acabó incumpliendo, se escenifica ahora con Blake y Javier Lozano respecto al 
SME... Y, mientras miembros del comité mexicano de solidaridad con Cuba reportan haber sido golpeados por 
policías capitalinos durante actos de conmemoración histórica, ¡hasta mañana, con el tribunal electoral 
veracruzano avalando la continuidad corrupta del fidelismo (aunque faltan las resoluciones federales)! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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El destino manifiesto de la siniestra 
MARCO RASCÓN 

En México no hace falta el pulpo Paul para adivinar el nuevo desastre que nos prepara la partidocracia y sus 
aspirantes presidenciales: crear conflictos, crisis y división, como obra repetible y predecible. Los que hoy se 
nombran candidatos y fuerzas de izquierda han lanzado como reto y condición la unidad en torno a un solo 
candidato, pero todos invariablemente trabajan para el rompimiento. Los que desde el sectarismo convocan a la 
organización, desorganizan y dividen. Esta unidad es falsa en esencia, porque primero se plantean el candidato 
antes que el programa o el concepto que ofrezca una salida real a la crisis nacional. Nuevamente la búsqueda del 
poder desde el carisma personal, por encima de la ética; desde el rompimiento y la acusación, pero sin propuesta. 
Buscando la democracia desde el viejo presidencialismo autoritario y ramplón, haciendo del performance el eje 
central de la política. Lo que se presenta como proyecto es una justificación para dividir y establecer la regla de 
imponerse como candidato, aplicando groseramente la jurisprudencia de que primero en tiempo, primero en 
derecho. ¿Qué hacen los otros aspirantes? Velar armas, no para la unidad, sino para el deslinde. La nómina de la 
izquierda está en vías no sólo de dividirse, sino despedazarse. 

Hay que recordar que mientras unos hablan de buscar la unidad, otros de organización. Se dice que en 2006 faltó 
organización, pues es una manera de responsabilizar a otros como causantes de la derrota eludiendo la propia. La 
autocrítica es acusación a otros para dejar el sectarismo, la soberbia, la conducción autoritaria y testaruda, no sólo 
intactos, sino preparados para repetirse. Responsabilizar a la falta de organización como la causa principal de la 
derrota de 2006 es un viejo ardid organizativista, que propone el que desea reservarse la política como coto 
exclusivo para imponer. De la misma manera, los que proponen la unidad como base de la estrategia entregan a 
las encuestas lo que no logran establecer bajo principios de programas, identidad propia y compromisos claros. En 
2006 nunca hubo ninguna disposición a debatir el programa, argumentando que lo primero era ganar el poder y 
luego hacer. Los puntos lanzados en el Zócalo no eran para pensar, ni incorporar, sino para acatar saludando a 
mano alzada. Nunca hubo en el PRD o los partidos de la coalición la más mínima intención de poner a debate el 
contenido de aquellas ocurrencias. ¿Cómo lograr la unidad bajo el mismo método? Por lo que se percibe, de nuevo 
ya está todo pensado, lo cual demuestra que no habrá ni unidad, ni organización para cumplir y el proyecto 
alternativo es sólo pretexto o requisito formal, pues no surge de un proceso articulado, sino ideas sueltas. 

Es fácil demostrar esto, pues el comportamiento ya es el mismo de 2006 y, por tanto, la vía del convencimiento es 
otra vez el insulto; sólo hay un candidato y el que tenga dudas es de derecha. Es claro que quienes dirigen hoy el 
PRD trabajan por el aliancismo que dejó la experiencia de este julio de 2010 y que bajo este esquema se preparan 
para las elecciones del 2011 en el estado de México, Guerrero y Michoacán ¿Qué hará el lopezobradorismo frente a 
esas elecciones? ¿Qué hará con esos partidos a los que les pide su registro y sus prerrogativas? El acto del domingo 
no sólo fue de Andrés Manuel López Obrador para Andrés Manuel López Obrador, sino para ayudar y justificar el 
rompimiento de Marcelo Ebrard y su grupo con la vieja alianza lopezobradorista y volver al redil de donde 
salieron. Una manera magistral de regresar a la oligarquía el DF, expulsando al heredero y al que controla el lado 
oscuro de su propia fuerza. 

Ya los agoreros del lopezobradorismo declararon en sus crónicas que el gobierno de la ciudad es parte de los 
enemigos, reinaugurado con el maniqueísmo crónico este primer error que no tendrá autocrítica: nacer dividiendo 
sus propias fuerzas y estigmatizando a sus propios aliados que ellos mismos fortalecieron. Desde el domingo 25 de 
julio, Marcelo Ebrard, Navarrete y De la Fuente ya son parte del enemigo, y se exige su cabeza en la plaza. Si eso 
sucede al inicio, ¿podemos imaginarnos el tamaño de los insultos e intolerancias dentro de un año? 
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Si 2006 fue, sin duda, una tragedia, surgida de una cadena de errores, hoy todo indica que la repetición de la 
historia se presentará como farsa y por ello el fondo religioso no nace abriendo un proceso democrático, sino 
dividiendo e imponiéndose como candidato único y declarándose desde ya, nuevo presidente; pues a él no lo elige 
el voto, sino un destino inventado, para fabricar derrotas y no para abrir opciones ni organizar fuerzas. ¿Qué 
mejor servicio a la oligarquía que esas? 

No se necesita para nada al pulpo Paul y adivinar el destino manifiesto de la siniestra reinventada, que nos 
recuerda el poema de Bertolt Brecht de cuando se los llevaron a todos, de a uno en uno y nadie hizo nada… 

http://www.marcorascon.org 
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Tenía directora 
jefe polémico

El Secretario de Seguridad 
Pública de Durango, el Ge-
neral de brigada Valentín 
Romano López, de quien 
depende el Cereso Núme-
ro 2 de Gómez Palacio –cu-
ya directora fue acusada de 
permitir salir a reos para 
realizar ejecuciones–, tiene 
un pasado polémico.

En 2002, un testigo pro-
tegido involucrado en el trá-
fico de drogas declaró ante 
la PGR que Romano López, 
entonces subsecretario de 
Seguridad Pública de Vera-
cruz, recibía dinero del Cár-
tel de Juárez.

Además, el 8 de enero 
de 2003, un reporte del FBI 
reveló que el entonces líder 
del Cártel del Golfo, Osiel 
Cárdenas Guillén, pagaba 
sobornos a autoridades po-
liciacas veracruzanas a cam-
bio de protección. En él, se 
mencionaba a Romano.

En ese Estado, también 
fue involucrado en presun-
tas irregularidades come-
tidas en la adquisición de 
chalecos antibalas, situación 
que fue investigada por el 
órgano de control estatal.

Contrata SEP en DF
a 6 mil reprobados

CULTURA

Bicentenario: 
no se ve claro
A 50 días de las 
celebraciones, los 
responsables de las 
obras conmemorativas 
guardan silencio.
PáginA 20

Contacto 
con Tlalnepantla
Cada martes, los Alcaldes 
mexiquenses dialogarán 
contigo. Hoy a las 12:00, 
el Edil Arturo Ugalde.
d programa de radio

de libre acceso hoy:

 gEnTE!

El precio 
de ser héroe
Para ser Linterna Verde, 
Ryan Reynolds revela 
que se ejercitó con 
levantamiento de pesas, 
karate y yoga.
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Pide Diego a su hijo pagar rescate
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El SNTE aseguró que el Exa-
men Nacional de Conocimien-
tos y Habilidades Docentes no 
es suficiente para elevar la ca-
lidad de la educación.

“No es suficiente un exa-
men para garantizar que un 
docente tenga mejores resul-
tados en el salón de clases”, 
señaló José García Mora, vo-
cero del sindicato.

“Si el objetivo es elevar 
la calidad de la educación, el 

examen por sí mismo, si bien 
selecciona a los mejores do-
centes, no es suficiente para 
poder tener la calidad que de-
seamos”, agregó.

Dijo que la Comisión Rec-
tora de la Alianza por la Cali-
dad de la Educación trabaja en 
el Sistema de Actualización, 
Capacitación y Superación de 
los Docentes.

Sonia del Valle

Examen no es suficiente.- SNTE

Protestan reos y familiares

Resisten
‘limpia’

en penal
d Piden a autoridades
reponer en su cargo
a directora que dejaba
salir a reclusos

REFORMA / Staff

GÓMEZ PALACIO.- La crisis 
penitenciaria en Durango tras el 
arraigo de la directora del Cereso 
2 de esta ciudad, Margarita Rojas, 
por dejar salir a presos a perpe-
trar masacres, además de apoyar-
los con vehículos oficiales y armas, 
se agudizó ayer cuando internos 
y familiares desataron protestas 
dentro y fuera del penal exigien-
do el regreso de la funcionaria y 
el retiro de las fuerzas federales 
de La Laguna.

El saldo de las protestas fue 
de una celadora muerta.

La rebelión se desató cerca 
del mediodía, cuando unos 50 fa-
miliares de internos, en su mayo-
ría mujeres, se manifestaron a la 
entrada del centro penitenciario 
con pancartas bajo la mirada de 
decenas de efectivos estatales y 
municipales que estaban en el es-
tacionamiento del Cereso.

Fuera del inmueble, apoya-
ban la vigilancia elementos fede-
rales, mientras que militares ha-
cían rondines a cierta distancia.

En las pancartas, las mujeres 
exigían “Regresen a la directora 
del Cereso de Gómez, no la invo-
lucren en pendejadas”.

“Sr. Ismael Hernández (Go-
bernador de Durango), por-
qué permite que el Gobierno de 
Coahuila nos quite a la directo-
ra” y “Fuera federales, no quere-
mos federales, regresen a la di-
rectora, es inocente”, se indica-
ba en otras.

Grupos de internos se suma-
ron en diversos momentos a la 
exigencia lanzando gritos desde 
la azotea del penal y exhibiendo 
pancartas en las que se leía “Que 
regrese la directora”.

A las 15:16 horas, mientras 
que aún se realizaban las protes-
tas, personal del Semefo ingresó 
al penal para retirar un cadáver.

En un comunicado posterior, 
la Subprocuraduría de Durango 
informó que, a las 14:35 horas, se 
reportó el crimen de la celadora 
Ofelia Verónica Lares, de 45 años, 
cuyo cuerpo fue encontrado con 
múltiples heridas producidas con 
arma blanca a la entrada del área 
de visitas conyugales.

De acuerdo con el boletín, los 
custodios en turno dijeron no ha-
berse percatado de quién agredió 
a su compañera.

Desde el viernes, la dirección 
del penal quedó a cargo de Noel 
Díaz, titular de centros peniten-
ciarios en la entidad.

Según informes de la SSP, el 
Cereso de Gómez Palacio tiene 

una población de 915 presos, de 
los cuales 229 están internos por 
delitos federales.

En los últimos dos años, el 
penal ha sido escenario de tres 
riñas e igual número de motines, 
que dejaron al menos 25 presos 
muertos, más una fuga de ocho 
internos.

En entrevista telefónica, José 
Oliverio Reza Cuéllar, Secretario 
General de Gobierno de Durango, 
exigió a la Federación el retiro de 
reos del fuero federal.

“Que la Federación vaya to-
mando su responsabilidad de 
crear, como lo anunciaron hace 
tiempo y no lo han hecho toda-
vía, un sistema penitenciario fe-
deral donde atiendan ellos a su 
población”, expresó.

“Si se llevan a toda su gente, a 
nosotros nos despresuriza los Ce-
resos y nos quita la gran proble-
mática que tenemos encima”.

Ayer, fuentes ligadas a la in-
vestigación federal señalaron que 
se descubrió que es tal el desor-
den en el penal que no se lleva 
un control de las 78 armas de fue-
go de los custodios, cuatro de las 
cuales fueron utilizadas en las 
matanzas en Torreón.

Fuentes de la PGR dijeron 
que aún no son identificados los 
reos que gozaban de permiso pa-
ra salir a ejecutar.

REFORMA / Staff

Una carta en la que presuntamen-
te Diego Fernández de Cevallos 
asegura que su salud se ha dete-
riorado y apremia a su hijo a pa-
gar su rescate circuló ayer por la 
red social Twitter junto con una 
nueva foto del ex senador panista 
con una revista en las manos.

De dos páginas, el texto, fe-
chado el 10 de junio y dirigido a 
su hijo Diego Fernández Gutié-
rrez y a la pareja sentimental del 
ex legislador, Liliana León Mal-
donado, fue divulgado en Twitter 
por el periodista José Cárdenas, 
quien más tarde dio a conocer en 
su programa de radio un comuni-
cado de los plagiarios.

“Si no puedes llegar a lo que 

piden sí puedes hacer un plan-
teamiento que demuestre volun-
tad de negociar, no evasivas. Cual-
quier consejo de que le hagas al 
‘pobre’ es absurdo y será fatal.

“He perdido peso y mi fatiga 
es cada día mayor. Por eso el tiem-
po es determinante. Es preferible 
un gran esfuerzo pronto que ilu-
sionarse con lo que ya no podrá 
ser después”, dice el ex candida-
to panista a la Presidencia, quien 
agrega que no quedó bien de su 
operación del corazón y ha sufri-
do varios desvanecimientos y do-
lores de pecho en cautiverio pe-
se a medicarse con “Tenormín” 
y aspirina.

En la misiva, fechada 27 días 
después del plagio y divulgada 46 
días después de su redacción, pi-
de a Diego Fernández hijo apo-

yarse en “Toño” y “Juan” (proba-
blemente los abogados Antonio 
Lozano y Juan Collado, cercanos 
al panista) para conseguir recur-
sos que puedan ser comprometi-
dos en la negociación con los se-
cuestradores.

En tanto, en un comunicado 
fechado el 20 de julio, los presun-
tos plagiarios, quienes se identi-
fican como “Misteriosos desapa-
recedores”, desmienten el con-
tacto telefónico entre Diego (lo 
llaman “el archiduque de Esco-
bedo”) y su familia, como lo di-
fundió un diario; una reducción 
del monto del rescate, y, en gene-
ral, las “hablillas” publicadas por 
la prensa respecto a la negocia-
ción ofrecida, además de señalar 
que no se han detenido las pes-
quisas policiacas.

d Excluyen sólo a 76 
de los aspirantes
de obtener una plaza 
en la Ciudad

Óscar Balderas

Más de 6 mil aspirantes a maes-
tro de primaria o secundaria en 
el Distrito Federal reprobaron su 
examen de colocación... y, aun así, 
tendrán una plaza de profesor.

De hecho, sólo 76 quedaron 
excluidos de la contratación.

Así lo indican los resultados 
de la Convocatoria Nacional pa-
ra el Otorgamiento de Plazas Do-
centes 2010-2011 en el DF.

De los profesores aceptados, 
6 mil 263 fueron ubicados en la 
categoría de “elegible, condicio-
nado a nivelación académica” con 
un promedio de 52 por ciento de 
respuestas correctas del total que 
les presentaron. En tanto, 4 mil 
244 alcanzaron el nivel de “acep-
table” con calificación promedio 
de 66 por ciento de aciertos.

Bajo los parámetros escolares 
de evaluación que tiene la SEP, la 
mayoría estaría virtualmente re-

probada, pues cualquier califica-
ción de 5, sin importar el decimal, 
no es aprobatoria.

Sin embargo, la SEP otorgó 
plazas a 10 mil 507 aspirantes en 
los distintos grados de educación 
básica. En total, se presentaron 10 
mil 583 al examen. 

Los profesores condicionados 
a “nivelación” tendrán que tomar 
un curso de regularización.

Judith Zubieta, especialista 
en políticas educativas y adscri-
ta al Sistema Nacional de Inves-
tigadores, indicó que la nivela-

ción propuesta por la Secretaría 
de Educación no es garantía de 
un mejor desempeño.

“Es un término muy pobre 
que no garantiza nada. Tenemos 
que pasar de hacer maestros a ha-
cer una verdadera formación de 
formadores”, señaló Zubieta.

Carlos Muñoz, experto en 
educación, lamentó que los resul-
tados exhiban la desactua-
lización, desde hace dé-
cadas, de los planes de 
estudio de escuelas for-
madoras de docentes.

Sara Cantera

Seis de cada 10 unidades de me-
dicamentos usados en el País ya 
son genéricos.

Según el primer estudio del 
mercado de medicinas en México, 
en volumen, 63 por ciento corres-
ponde a todo tipo de genéricos, 
según la consultora IMS Health.

Esta cifra incluye lo que ad-
quiere el Gobierno, lo que se ex-
pende en farmacias y autoservi-
cios y los llamados similares.

El mismo estudio revela que, 
aun cuando los medicamentos de 
patente equivalen sólo al 37 por 
ciento del volumen, representan 
69 por ciento del valor del merca-
do de las medicinas en el País, cu-
yo monto total asciende a cerca 
de 160 mil millones de pesos.

Carlos Baños, presidente de 
la Comisión de Propiedad Inte-
lectual de la Asociación Mexica-
na de Industrias de Investigación 
Farmacéutica (AMIIF), dijo que 
las cifras reveladas representan 
un reto para los laboratorios de-
dicados al desarrollo de medici-
nas de patente, ya que la tenden-
cia apunta hacia un mayor cre-
cimiento de los genéricos y un 
estancamiento en las ventas de las 
medicinas que ellos producen.

Un comparativo internacio-
nal realizado por IMS Health re-
vela que la penetración de los ge-
néricos en México es superior a 
la de Francia y España, pero infe-
rior a la de Estados Unidos, Ale-
mania y Canadá.

Negocios 5

En LA RED. La presunta carta y la imagen de Fernández de Cevallos circularon ayer por Twitter. En la foto 
aparece sosteniendo la edición de Proceso del domingo 23 de mayo, nueve días después de su secuestro.

RECLAmos. Familiares de los presos se manifestaron afuera del 
penal de Gómez Palacio, Durango.

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (12) 
Guadalupe Loaeza, Ma. Amparo Casar (13) • Capitanes (Neg. 3)

CiUDAD

Se apunta 
a la pelea
Laura Velázquez 
se declara lista para 
dar la batalla por la 
candidatura del PRD 
al Gobierno del DF.
PáginAs 1 y 2

El Tri tendrá dos 
entrenadores: Enrique 
Meza y Efraín Flores. 
En 2011, será elegido  
el DT definitivo.
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'El PAN no es Club de Tobi'.- Reynoso 
Raúl Muñoz 
 
(27 julio 2010).- Corresponsal 
  
AGUASCALIENTES.- Tras señalar que el PAN no es el Club de Tobi, el Gobernador de Aguascalientes, Luis 
Armando Reynoso, advirtió ayer que podría recurrir a instancias legales en caso de que la dirigencia nacional 
pretenda expulsarlo del blanquiazul. "Yo hablo con hechos y recordar que hay un escenario legal. El PAN, como 
cualquier otro partido, lo he dicho en varias ocasiones, no es el Club de Tobi. "A todos nos asiste el derecho de 
tener nuestros derechos políticos a salvo. Si hay alguna decisión contraria, hay un derecho de réplica, hay un 
derecho a la defensa", comentó el Mandatario panista. El sábado pasado, REFORMA informó que la Comisión de 
Orden del CEN panista busca expulsar a Reynoso, acusado de haber apoyado al Gobernador electo de 
Aguascalientes, el priista Carlos Lozano, quien en la elección del 4 de julio derrotó al panista Martín Orozco. 
 
"Quien me quiera fuera, deberá luchar por sacarme. Creo que la tienen perdida ", retó. El Gobernador Reynoso 
dijo que su posible expulsión no le quita el sueño y emplazó a la dirigencia nacional de su partido a hablar de 
frente, sin que envíe mensajes a través de los medios de comunicación. "Soy gente que habla de frente y si alguien 
tiene alguna duda, hay canales adecuados para comunicarnos porque es hasta de cobardes mandarnos mensajitos 
por los medios de comunicación. "Yo también digo ya basta. Vamos hablándonos con la frente en alto", sostuvo al 
salir de su programa en la televisión estatal. La dirigencia nacional panista también pretende expulsar a Manuel 
Espino, ex presidente del blanquiazul, y al ex Alcalde de Monterrey, Nuevo León, Adalberto Madero. 
 
 
 

Acepta PRI fallas en tres candidatos 
 
Dice Jesús Murillo que las derrotas son atribuibles a mala selección 
Claudia Guerrero 
 
(27 julio 2010).- Jesús Murillo Karam, secretario general del PRI, reconoció ayer que las derrotas registradas en 
los estados de Sinaloa, Oaxaca y Puebla revelan que su partido se equivocó en la selección de los candidatos a 
gobernador. "Creo que cuando un partido pierde es la mejor forma de medir si se equivocó o acertó. En 
consecuencia, visto desde esta perspectiva, pues los que perdimos nos equivocamos y los que acertamos le 
atinamos o acertamos", expresó. Sin embargo, Murillo Karam recordó que el PRI consiguió triunfar en la mayoría 
de los procesos electorales que estuvieron en juego este año. "Visto en esa perspectiva le atinamos a la gran 
mayoría (de los candidatos)", sostuvo. El legislador federal explicó que tras los resultados de los comicios, la 
dirigencia nacional inició un proceso de evaluación. 
 
Adelantó además que estudiarán con cuidado los procesos de selección de candidatos en las elecciones 
programadas para 2011. Por otro lado, la dirigencia nacional del PRI difundió ayer un análisis sobre los resultados 
electorales de este año. Y aunque el informe se enfoca a presumir los triunfos en diversos estados, en el detalle se 
revela que el tricolor sufrió un revés en la pelea por las alcaldías. En Chihuahua perdieron seis ayuntamientos, en 
relación al 2007; en Durango fueron derrotados en siete; en Hidalgo en tres; en Oaxaca entregaron el poder en 15 
y la cantidad se dispara a 44 municipios perdidos en el estado de Puebla y a 71 en el caso de Veracruz. 
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En el caso de Quintana Roo obtuvieron malos resultados en tres municipios; en Sinaloa perdieron siete y en 
Chiapas 10. En contraste, los priistas sostienen que, con sus victorias, superan en mucho la población gobernada  
por los partidos aliancistas del PAN y PRD. De acuerdo con sus cifras, producto de los comicios del pasado 4 de 
julio, la alianza PRI-PVEM gobierna un total de 26.23 millones de habitantes en Aguascalientes, Chihuahua, 
Durango, Hidalgo, Quintana Roo, Tamaulipas, Tlaxcala y Zacatecas. En el informe aseguran que las alianzas del 
PAN y PRD sólo gobiernan a 11.9 millones de personas en los estados de Oaxaca, Puebla y Sinaloa. 
 
Además, el Revolucionario Institucional afirma que obtuvo la mayoría en 11 de los 14 congresos locales que 
estuvieron en juego, con un total de 197 legisladores, frente a 84 del PAN, 9 del PRD y 4 de otros partidos 
políticos. En el recuento de los procesos electorales y las alianzas, sostienen que mientras el PAN y el PRD sólo 
ganaron tres gubernaturas juntos, la coalición formada por el PRI y el PVEM consiguieron la victoria en cuatro 
estados que son Durango, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz. "Lo que cuenta son los resultados. Ganamos nueve de 12 
gubernaturas. El 75 por ciento de las gubernaturas", señalan en un documento, en el que reiteran que también 
ganaron en 10 de las 13 capitales estatales en disputa el 4 de julio. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Habrá que tener un enorme cuidado en los procesos. Se tendrá un enorme cuidado en que esos procesos reflejen 
realmente un candidato que tenga una mayoría aceptable". 
 
Jesús Murillo Karam, Secretario general del PRI 
 
 
 
 
 
 

Castiga ley anticipar campaña 
Guadalupe Irízar 
 
(27 julio 2010).- El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) prohíbe actos 
anticipados de precampaña como el que protagonizó Andrés Manuel López Obrador, quien el domingo pasado 
anunció que buscará ser candidato presidencial en 2012. El artículo 354 del Cofipe señala que las violaciones a la 
ley por parte de aspirantes a cargos de elección popular pueden ser sancionados con la negativa de registro ante el 
IFE. "III. Con la pérdida del derecho del precandidato infractor a ser registrado como candidato, o en su caso, si ya 
está hecho el registro, con la cancelación del mismo", señala la legislación electoral. La semana pasada, el PAN 
presentó en el IFE una queja contra el PT y López Obrador por los spots para convocar al mitin del Zócalo. El 
organismo electoral resolverá el proceso sancionador en agosto. 
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Minimizan PRI y AN anuncio de tabasqueño 
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
 
(27 julio 2010).- Legisladores del PRI y del PAN minimizaron ayer el lanzamiento de Andrés Manuel López 
Obrador como aspirante presidencial rumbo al 2012. El coordinador del tricolor en el Senado, Manlio Fabio 
Beltrones, ironizó sobre la perseverancia de López Obrador para tratar de llegar a Los Pinos. "Estamos frente a un 
mexicano que ejerce sus derechos, inclusive el de la perseverancia en la necedad, de tal manera que debemos 
respetárselo", expuso. Se trata, agregó el sonorense, de una decisión prematura. "Todo lo que se diga puede ser 
corregido en los siguientes 27 meses". El secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, lamentó que López 
Obrador no respete los tiempos legales para impulsar una candidatura presidencial. 
 
"Independientemente de las sanciones que la propia ley plantea, la sanción es la que se aplica por no respetar 
reglas de convivencia. "Me parece fundamental que todos los políticos nos sujetemos a las normas que la propia 
ciudadanía se ha dado. Me preocupa el rompimiento de la norma, nada más", expresó el senador hidalguense. El 
diputado priista Jorge Ramírez Marín dijo que la postulación del tabasqueño como aspirante presidencial por 
segunda ocasión evidencia la profunda división que existe en el PRD. El vicecoordinador de los diputados del PAN, 
Carlos Pérez Cuevas, apuntó que a nadie sorprende que López Obrador se haya destapado y sugirió investigar 
quién paga el costo de mítines como el del domingo pasado en el Zócalo. 
 
Aseguró que en el PAN no alentarán ni vetarán ninguna candidatura para 2012, pues añadió que serán los 
ciudadanos quienes decidan en las urnas. "No alentaremos ni vetaremos ninguna candidatura. Todo tiene que ser 
en cumplimiento a los tiempos que marca la ley. Serán los ciudadanos los que se encargarán de decirlo en las 
urnas", sostuvo el legislador panista. 
 
 
 
 
 

Entrevista / Laura Velázquez / 'Destapa' Velázquez 
aspiración 
 
Laura Velázquez / Sedeco. Dice perredista ya estar preparada para dar la batalla al interior del 
PRD 
Mariel Ibarra 
 
(27 julio 2010).- No le preocupa acatar el llamado a no "destaparse", pues dice eso es sabido por sus compañeros 
tanto de expresión (Izquierda Democrática Nacional), como de partido y por supuesto, los de gabinete que 
también busca competir por la candidatura a la Jefatura de Gobierno del 2012. Y así, la Secretaría de Desarrollo 
Económico, Laura Velázquez, dice estar preparada para la batalla que representará la búsqueda de la candidatura 
al interior del PRD y que en menos de un año se comenzará a vivir, pues sabe que en política todo se vale, incluso 
los golpes bajos. 
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¿La candidatura de la Jefatura Gobierno depende de la Presidencial? 
 
Mucho se ha hablado de eso, se ha dicho: sí va Andrés Manuel a la Presidencia, le toca a Ebrard poner al candidato 
en el DF, pero la política ha cambiado y estos parámetros no están escritos. En el DF yo veo un escenario ríspido, 
de batalla y solamente a los que realmente nos gusta este quehacer vamos aguantar porque vienen golpes muy 
bajos y muy duros. Muchos se van a ir cayendo y muchos se van a echar a correr, pero yo estoy preparada para la 
batalla, para ir a debates, a la discusión y sobre todo para dar propuestas. 
 
  
  
Siempre es muy ríspido, ¿por qué ahora sería más? 
 
Porque este es el bastión del PRD y estamos muy desdibujados y con una gran crisis como partido de izquierda. 
Estamos es unos de los peores momentos que yo recuerde, somos autodestructivos y esos da pie a que venga un 
jornada muy difícil para elegir al candidato. 
 
  
  
¿Qué te respalda para querer la candidatura? 
 
Soy una persona muy trasparente, muy comprometida con las causas sociales, fui cofundadora del PMS, del PSUM 
y del PRD, tengo una formación de izquierda muy arraigada, esto y mi trabajo respalda mis aspiraciones. Yo me 
apego mucho a mi historia porque desde los 15 años hago política, no soy una improvisada. Desde 1997 que 
gobierna el PRD la Ciudad trabajo dentro del Gobierno del DF y ya goberné la Delegación Azcapotzalco. Estoy 
preparando una propuesta seria y de alternancia de la Ciudad de México, pero me mantiene ocupada al 100 por 
ciento mi responsabilidad como Secretaria de Desarrollo Económico, creo yo que es el mejor foro y la mejor 
ventana para decir porque soy una buena candidata. 
 
  
  
¿Haz hablado de tu aspiración con el Jefe de Gobierno? 
 
No, aunque seguramente él lo ha hablado con su equipo más cercano. Yo he recibido de Marcelo Ebrard un trato 
muy respetuoso y se lo agradezco. Sabeos quienes somos, siempre nos miramos y sabemos que tipo de políticos 
somos y a qué equipo pertenezco, pero guardamos mucho la distancia. 
 
Pero de este tema platico mucho con mis compañeros, he tenido oportunidad de comentarlo con Alejandro Rojas 
(Secretario de Turismo) y con Benito Mirón (Secretario del Trabajo). Yo siempre los saludo como candidatos, 
ahorita todos son candidatos, aunque por supuesto, que hay de candidatos a candidatos, hay unos que sí estamos 
jugando a ganar. 
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¿Te gustaría una lucha por la Jefatura de Gobierno en donde estuvieran sólo mujeres? 
 
Sí, sería muy interesante, por asunto de género siempre voy a estar con las mujeres y siempre las voy apoyar para 
que encabecen candidaturas, no sólo al interior del PRD, si no también del PAN y del PRI. Creo que ya va la 
nuestra, nos hemos preparado mucho y hemos demostrado que podemos con ésta y con muchas más 
responsabilidades. 
 
 Entonces, ¿Quieres ser la candidata del PRD? 
 
No, quiero ser la Jefa de Gobierno. 
 
   
  
Conózcala 
  
Nombre: Laura Velázquez Alzúa 
  
Edad: 46 años 
  
Estudios: Carrera trunca en Restauración de Arte en San Carlos 
  
Cargo: Secretaría de Desarrollo Económico del GDF 
  
Trayectoria: Jefa Delegacional de Azcapotzalco 2003-2006, fue directora de la Casa de la Cultura de Azcapotzalco 
y del Centro Integral de Asistencia a la Mujer. Fundadora del PSUM, luego en el PMS y después se integró al PRD, 
en donde pertenece a la corriente Izquierda Democrática Nacional, que es liderada por René Bejarano. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"Si algunos creen que tiene que actuar de otra manera es su estrategia. La mía es aquí, cumplir, resolver, dar 
resultados y lo demás se irá dando en el camino". 
 
"El que el Gobierno lo encabezara una mujer hablaría de la ciudad que somos, progresista y de avanzada. La gente 
ya no le tiene miedo a que una mujer gobierne". 
 
"Soy una persona muy trasparente que la ha ejercido todo su quehacer en la política y eso es lo que mes respalda 
mis aspiraciones". 
 
"Creo que Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard van a llegar a un acuerdo y lo harán por la base, por 
los que estamos abajo". 
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Rechazan juicio a 'huevazos' 
 
(27 julio 2010).- TLAXCALA. La lideresa local Martha Tagle y el delegado de Convergencia, Adrián Wences, 
recibieron "huevazos" lanzados por militantes que rechazan su expulsión por haber apoyado al Gobernador electo 
de Tlaxcala, el priista Mariano González. 
 
 
 
 

Dice Ruiz que ya fijó entrega 
Virgilio Sánchez 
 
(27 julio 2010).- OAXACA.- El Gobernador Ulises Ruiz aseguró que no teme a que se fiscalice el manejo de los 
recursos públicos durante su administración, incluso, entre risas, le dio la bienvenida a la creación del Consejo 
Ciudadano para la transición por parte de su sucesor, Gabino Cué. Afirmó que está dispuesto a dialogar con el 
mandatario electo, Gabino Cué cuantas veces quiera éste, pero reiteró que no lo reconoce como ganador aún. El 
Gobernador oaxaqueño recordó que ya fijó los tiempos para el cambio de poderes, detalló que el 1 de diciembre 
entrega, y que en noviembre le dará a conocer algunas precisiones a Cué. "Se le va entregar de forma transparente 
cada una de las áreas. Yo creo que es más que suficiente el mes de noviembre", expresó. 
 
 
 
 
 

Analiza Senado castigo a Presidente en Cofipe 
 
Reactivan discusión de Reforma Política. Analizan en privado los coordinadores cambios 
pendientes a legislación electoral 
Claudia Guerrero 
 
(27 julio 2010).- Al reactivar las negociaciones de la Reforma Política, el Senado colocó sobre la mesa la 
posibilidad de sancionar al Presidente de la República por violar el marco legal en materia electoral. De acuerdo 
con algunos de los legisladores que participaron en un encuentro privado de los coordinadores parlamentarios del 
PAN, PRI y PRD, la bancada de Acción Nacional se dijo dispuesta a apoyar la reforma, siempre y cuando se 
establezca un transitorio para que su aplicación inicie a partir del 2012. Los senadores consultados explicaron que 
el condicionamiento de los panistas será valorado por el resto de las fuerzas políticas que se comprometieron a 
acelerar el diálogo para tratar de sacar adelante la reforma congelada desde abril pasado. 
 
De manera formal, el presidente de la Comisión de Gobernación, Jesús Murillo Karam, adelantó que una 
alternativa es pactar una reforma que establezca con claridad, sin lugar a interpretaciones, las limitantes a las que 
se debe atener el titular del Ejecutivo frente a los procesos electorales. "Estamos buscando reformas en la que haya 
el mayor consenso posible y desde luego como en toda ley la interpretación o su aplicación o las ausencias que 
genera a veces una legislación, generan este tipo de debates, este tipo de planteamientos", señaló. 
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Por otro lado, aunque los senadores de los tres partidos expresaron su voluntad de avanzar en la Reforma Política, 
reconocieron que prácticamente será necesario empezar de cero, ya que volverán a consultar a los diputados 
federales, a las dirigencias de los partidos políticos y al Gobierno federal sobre los temas pendientes en la agenda 
de la Reforma del Estado. El senador del PRD, Graco Ramírez, explicó que los temas prioritarios en los que 
trabajarán son Régimen Político y la construcción por consenso de una nueva Ley de Partidos. 
  
"Construir el sistema democrático de partidos que permita mayor transparencia en las decisiones, que como 
entidades de interés público preserven los derechos de los ciudadanos afiliados y que en los mecanismos de 
elección y de toma de decisiones prevalezcan los principios democráticos", dijo el presidente de la Comisión para 
la Reforma del Estado. El presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, el panista Alejandro Zapata, confió 
en que los legisladores puedan superar las diferencias que les han impedido hasta el momento avanzar en la 
reforma. En ese sentido, los senadores del PRI reconocieron la necesidad de construir acuerdos con los diputados 
federales de su partido para ofrecer una sola posición en la mesa de negociación. 
 
"Hemos venido trabajando al interior del propio partido. En temas como estos no es tan fácil tener consensos 
plenos y estamos todavía en el proceso de algunas cuestiones", aceptó Murillo Karam. Los legisladores trabajaron 
durante tres horas en la revisión de los proyectos de dictamen que deberán discutirse en comisiones, con la 
intención de tener propuestas concretas antes de que arranque el periodo ordinario de sesiones en septiembre 
próximo. 
 
 
 

Apelan priistas en Trife exoneración para FCH 
Guadalupe Irízar 
 
(27 julio 2010).- La representación del PRI ante el IFE presentó ayer dos nuevos recursos de apelación ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF, por las resoluciones del IFE en las que exonera al 
Presidente Felipe Calderón por la difusión de presunta propaganda indebida durante las pasadas elecciones 
estatales. El tricolor señaló que presentaron ante el IFE, para que lo envíe al TEPJF, un recurso en contra del 
acuerdo de la semana pasada que sancionó a concesionarios de todo el país, exoneró a la Dirección General de 
Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación, y no citó a Felipe Calderón, titular del 
Ejecutivo Federal, y contra quien se interpuso la queja. 
 
Este recurso, explicó, tiene que ver con una segunda queja porque el Ejecutivo federal siguió promoviendo, a 
través de spots en medios electrónicos, presuntos logros de su gobierno en materia de construcción de hospitales y 
empleo, y se difundieron en entidades con procesos electorales. El tricolor presentó esa segunda queja ante el IFE 
por presunto desacato del Ejecutivo Federal a lo ordenado por la Comisión de Quejas y Denuncias, quien luego de 
sacar del aire ante una primera ronda de este tipo de spots, prohibió que se difundieran materiales similares. El 
PRI se inconformó además por no haber citado al Ejecutivo Federal en el procedimiento sancionador. 
 
El PRI informó que también apeló ante el TEPJF otro acuerdo, vinculado con la exoneración del IFE al Presidente 
Calderón por los supuestos mensajes difundidos el 30 de junio y 1 de julio sobre impuestos y trabajo, durante el 
periodo de veda electoral, esto es, en los tres días de "reflexión" de los ciudadanos, previo a la jornada electoral. 
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Citan a Blake por Canal 11 
Claudia Guerrero 
 
(27 julio 2010).- El Congreso estrenará al nuevo Secretario de Gobernación, Francisco Blake, con una 
comparecencia en la que deberá explicar los alcances del convenio de colaboración entre el Canal 11 y el 
Organismo Promotor de Medios Audiovisuales, anunciado por la Presidencia de la República. Así lo revela el 
dictamen de la Tercera Comisión de la Permanente que será aprobado este martes, con la finalidad de pedir una 
explicación al funcionario federal, quien será citado junto con el director de la televisora y el director del 
organismo. Los diputados y senadores pedirán a Blake Mora que haga llegar a la Comisión Permanente, a la 
brevedad, el contenido íntegro del convenio. 
 
 
 
 
 

Afinan proyecto para 'aterrizar' los juicios orales 
 
Entregan documento con la propuesta de Código Federal en materia penal 
Víctor Fuentes 
 
(27 julio 2010).- Representantes de los Poderes de la Unión y organismos civiles recibieron ayer el proyecto de 
Código Federal de Procedimientos Penales, la norma clave para "aterrizar" la reforma de juicios orales. El 
documento fue elaborado por la Secretaría Técnica del Consejo Coordinador para la Implementación de la 
Reforma Penal (Setec, órgano de Gobernación que encabeza Felipe Borrego), y estará a revisión todo agosto antes 
de ser enviado al Congreso. Aunque varios estados ya tienen códigos que regulan ese tipo de juicios, el Código 
Federal es considerado como indispensable para lograr un aterrizaje uniforme de la reforma constitucional 
publicada en junio de 2008. 
 
  
Las investigaciones 
  
El código de la Setec, de 581 artículos, divide el proceso penal en cinco etapas, y sólo la investigación inicial estaría 
a cargo del ministerio público y la policía. "Las actuaciones de investigación realizadas por el ministerio público y 
la policía serán de carácter reservado hasta que la persona comparezca como imputada, sea detenida, se pretenda 
recibir su declaración o entrevistarla", dice el artículo 171. El MP podría ordenar "detenciones urgentes" por riesgo 
de fuga, sin orden judicial, en 53 delitos que se clasifican como graves. La policía tendría facultades como la de 
decretar el aseguramiento de bienes, que actualmente sólo compete al MP, y solicitar a cualquier autoridad, 
persona o empresa, los informes necesarios para sus investigaciones. Además, la policía no requeriría autorización 
del juez o el MP para inspeccionar el lugar de los hechos o escena de crimen, ni para entrevistar a los testigos. 
 
También se regulan las operaciones encubiertas. Los "jueces de control" serían los encargados de autorizar cateos, 
arraigos e intervenciones de comunicaciones -como ya lo hacen-, pero su papel se expandiría, pues les 
corresponderían tres etapas subsecuentes del proceso. 
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Los juicios 
  
La siguiente etapa sería la de plazo Constitucional, es decir, ordenar la comparecencia del inculpado -o su 
aprehensión, si no acude voluntariamente-, tomar su declaración inicial y dictar el auto de sujeción a proceso. La 
prisión preventiva sólo aplicará forzosamente en casos de delincuencia organizada, violación, narcotráfico, trata 
de personas, o en delitos cometidos por medios violentos. En los demás casos quedará a criterio del juez. El juez de 
control también llevará la etapa de "investigación formalizada", en la que el MP sigue trabajando en el caso 
durante máximo de seis meses, pero bajo control judicial. La siguiente etapa iniciaría con una "audiencia 
intermedia", en la que se presentaría la acusación formal. Si un caso es llevado a sus últimas consecuencias, se 
abriría un juicio oral propiamente dicho, en audiencias públicas con debate entre las partes, a cargo de un juez 
distinto al de control, que sería el encargado de sentenciar. 
 
  
 Rumbo al juzgado 
  
Según el proyecto a revisión, el proceso penal se dividiría en cinco etapas: 
  
  
- Investigación inicial A cargo del ministerio público y la policía. 
 
- Plazo Constitucional Ordenar la comparecencia del inculpado o su aprehensión, si no acude voluntariamente. 
 
- Investigación formalizada Bajo supervisión del juez de control. 
 
- Audiencia intermedia Se presenta la acusación formal. 
 
- Juicio oral Si el caso es llevado a sus últimas consecuencias. 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Estrategia de López Obrador 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(27 julio 2010).- Dos años antes de la elección de 2012 Andrés Manuel López Obrador enseñó la fuerza con la 
que pretende ser, primero, candidato de la izquierda y luego presidente de la República. La multitud reunida en 
torno suyo anteayer es una muestra del universo, compuesto por millones de personas, que serviría de base a su 
segundo intento de alcanzar el Poder Ejecutivo. Ningún dirigente político es capaz, hoy, de lograr una 
concentración tan numerosa. López Obrador se propone convertirla, mediante el proselitismo directo, a ras de 
tierra, y la organización, en el ingrediente eficaz de la transformación pública, suficiente para vencer el poderío de 
los intereses creados, a los que esquemáticamente reduce a 30 potentados que ya hicieron cuanto estuvo a su 
alcance para impedir que este elemento anómalo de la política formal aproveche sus cauces para mellar su poder o 
capacidades de influencia. 
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Más que nunca ahora, López Obrador irrita a muchos, que le temen porque no es como quisieran que fuese. No es 
"el político de izquierda moderna" que México necesita, según razonan quienes paternalmente diseñan el modelo 
de esa opción sin pertenecer a ella y por lo tanto sin interesarse verdaderamente en su modo de ser. El estilo de 
López Obrador ofende porque no es dócil, porque no se resignó a padecer el fraude que está seguro lo privó de la 
victoria hace cuatro años. Y porque se propone impedir que en su nueva postulación se pueda asestarle el mismo 
daño. El antídoto contra ese veneno, según ha practicado y enunció el domingo en el Zócalo, es la organización, 
política en general y electoral en particular. Anunció la creación de comités seccionales, para la promoción y la 
defensa del voto. Se requerirá para ello una multitud de ciudadanos: en 2006 se abrieron alrededor de 130 mil 
casillas, y el número será mayor en 2012. El ejército ciudadano para ese propósito está ya integrado, y deberá ser 
capaz de practicar un proselitismo eficiente del modo en que lo ha hecho el propio López Obrador, en contacto 
directo con la gente. 
 
El del domingo fue un acto de preprecampaña, así, como el prefijo doble. Esa porción del activismo no está 
regulada, a pesar de lo cual se intenta ya frenarla, porque se sabe que en esa etapa López Obrador tiene ventaja. 
Otros aspirantes están ya en ello, especialmente a través de los medios, como Enrique Peña Nieto y Marcelo 
Ebrard, y también participando en las campañas de candidatos afines en las elecciones de este año. Precisamente 
la exposición del jefe de Gobierno capitalino, a partir de sus visitas de solidaridad a candidatos de la alianza PAN-
PRD, que le significaba ventaja en su posicionamiento público, ha conducido a López Obrador a abrir sin ambages 
sus aspiraciones. No es que se haya destapado en la segunda semana de julio, después de las elecciones en que la 
opción apoyada por su amigo y contendiente participó, sino que habló en voz alta de sus aspiraciones para no ser 
tapado por las ajenas. La presencia de Luis Walton y de Alberto Anaya, los dirigentes de Convergencia y del PT, 
respectivamente, en el estrado desde el que habló López Obrador, y la ausencia de Jesús Ortega, líder del PRD, son 
señales en el camino de quien aceptó ser llamado "presidente legítimo de México". El lanzamiento de su 
preprecandidatura no altera la agenda prevista por esos partidos, agrupados en el Diálogo por la reconstrucción de 
México. Está pactado que el DIA presentará como candidato al aspirante mejor posicionado. Cada uno a su modo, 
Ebrard y López Obrador trabajan para lograr esa ubicación. No hay ahora asomo de ruptura. Ciertamente en el 
círculo más cercano a cada uno de ellos hay la tendencia a propiciar distancia y aun fractura. Pero en este 
momento, por convicción y por conveniencia, ninguno de los dos está en situación de romper con el otro. Si esa 
hora llega, no está próxima. Y no es inexorable. 
 
No hay duda de la simbiosis de Convergencia y el PT con López Obrador. Si esos partidos subsisten y tienen 
financiamiento y representación parlamentaria es gracias a su asociación con el ex jefe de Gobierno capitalino. Lo 
presentarán sin duda como su abanderado en la contienda interna del DIA, llegado el momento. Y pesarán a la 
hora de definir el método de elección del candidato o de definir en qué consiste "estar mejor posicionado", pues la 
expresión es interpretable, ya que habrá que combinar valores encontrados, el peso de las preferencias y los 
rechazos. El problema en la definición de la candidatura estriba en el PRD. Es conocida, e insalvable, la distancia 
entre Nueva Izquierda y López Obrador. En 2006 estuvieron todavía en condición y necesidad de aceptarse; de 
mal modo pero lo hicieron. Ahora las cosas han cambiado, y al parecer el nuevo equilibrio de fuerzas favorece a 
López Obrador, o si se quiere menor énfasis, es menos ventajoso para Nueva Izquierda que hace cuatro años. Esa 
corriente, conocida comúnmente como Los Chuchos, por el nombre de pila de sus dirigentes -Ortega y Zambrano, 
a los que no es lícito meter en el mismo costal, porque sus orígenes y trayectos son diferentes- se ha dividido y 
perdido peso dentro del PRD, al punto de que Ortega podría dejar la presidencia del partido de un momento a 
otro, sin esperar a diciembre, como se pactó internamente en algún momento. De modo que acaso se mitiguen o 
eliminen las causas de la desavenencia entre la dirección del PRD y López Obrador. No destapado, pero tapado 
tampoco, AMLO despliega una estrategia que no anuncia ruptura de su parte. 
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Cajón de Sastre 
  
Terribles los dos mensajes de Diego Fernández de Cevallos secuestrado y en la angustia porque su familia no actúa 
tan velozmente como él quisiera en la recolección del dinero exigido por sus captores. La carta dirigida a su hijo lo 
urge a que, si no es posible reunir la suma demandada, haga una contrapropuesta que indique voluntad de 
negociar. Pide desoír los consejos de "hacerse el pobre", es decir de negar que tengan capacidad para pagar. Le 
ordena pedir prestado con la seguridad de que él mismo, la víctima, se ocupará de cubrir la deuda que se genere. 
Por otra parte, circula una nueva fotografía del ex candidato presidencial panista, esta vez con un ejemplar de 
Proceso en la mano, con su propia imagen en la portada, para fechar la foto, tomada poco después del secuestro. 
Se aprecian los estragos que su situación le ha producido. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

Jorge Alcocer V. / IFE + TEPJF vs Felipe Calderón 
 
(27 julio 2010).- Con 5 votos a favor y 4 en contra, el pasado día 21 el Consejo General del IFE determinó 
fundada la queja interpuesta por el PRI en contra del presidente Felipe Calderón por la difusión, el 15 de junio en 
cadena nacional, de su mensaje alusivo a la seguridad pública. La mayoría de los consejeros electorales 
consideraron que el Ejecutivo incumplió la disposición del artículo 41 de la Constitución, que determina que la 
propaganda gubernamental, en cualquier medio de comunicación social, debe suspenderse desde el inicio de las 
campañas electorales y hasta la conclusión de la jornada comicial. Sin embargo, decidieron no imponerle sanción 
alguna, ya que el artículo 108 de la propia Constitución establece que el Presidente, durante el tiempo de su 
encargo, solo puede ser acusado de traición a la patria y por delitos graves del orden común. 
 
El mismo día 21, al resolver el juicio SUP-RAP-74/2010, la Sala Superior del TEPJF revocó la decisión tomada el 3 
de junio por el Consejo General, en relación a la queja presentada por el PRI en contra del mismo presidente 
Calderón, por la difusión de propaganda gubernamental en los estados que se encontraban en periodo de 
campaña; en ese caso, el Consejo General había considerado que no era posible acusar al Ejecutivo de tal 
conducta, debido a lo establecido en el citado artículo 108; pero los magistrados consideraron que lo anterior no es 
obstáculo para que el secretario ejecutivo emplace al Presidente a responder por sus actos, sea de manera directa o 
a través de un apoderado, conforme a la ley. En tal virtud, el procedimiento sancionador deberá ser reabierto y el 
Consejo General deberá pronunciarse sobre la presunta responsabilidad directa del jefe del Ejecutivo. 
 
César Nava acusó a los consejeros electorales que aprobaron la primera de las resoluciones, de parcialidad a favor 
del PRI, mientras que el subsecretario de Gobernación, Roberto Gil, anunció que acudirán ante el Tribunal para 
impugnarla; como las sentencias del TEPJF son definitivas e inatacables, en el segundo caso comentado el 
gobierno tendrá que esperar la nueva resolución del IFE. Se trata de dos casos inéditos que motivan polémica y 
sientan un precedente que habrá de invocarse en las elecciones venideras. Es la primera vez que las dos 
instituciones electorales de mayor jerarquía consideran que la inmunidad constitucional de que goza el presidente 
de México no es obstáculo para que éste sea sometido a investigación por presuntas violaciones de naturaleza 
electoral. Encuentro una contradicción de normas, pues si, como afirman ambas autoridades, el Ejecutivo no 
puede ser sancionado, debido a la norma del 108 constitucional, entonces tampoco deberían admitirse 
acusaciones en su contra, ya que las supuestas faltas no constituyen "traición a la patria" ni "delitos graves del 
orden común". Sin sanción posible, lo demás parece ocioso, salvo que se trate de una advertencia política. 
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La decisión del IFE fue aprobada por un voto de diferencia, el del presidente del Consejo, como ha venido 
ocurriendo por el choque entre los dos bloques de consejeros que disputan la hegemonía en el instituto desde 
2008. Si se trataba de mostrar una tarjeta amarilla al Presidente, la advertencia debería haber tenido la fortaleza 
del voto unánime. No es así, y en ello radica su mayor fragilidad. No fue el caso en la Sala Superior, cuya sentencia 
fue aprobada por unanimidad; sin embargo, a nadie escapa que la misma se inscribe en la abultada lista de 
coscorrones que los magistrados vienen propinando al secretario ejecutivo del IFE desde hace meses. La 
revocación/reducción de sanciones pecuniarias en contra de las televisoras, por supuestos vicios de 
procedimiento, es deporte de moda en la cancha de Carlota Armero, que ahora se extiende a un caso más que 
controversial, pues el IFE deberá emplazar al Presidente a responder lo que a su interés convenga, y una vez 
obtenida la respuesta determinar si incurrió en violación al Cofipe; no habría sanción, sino la segunda tarjeta 
amarilla. ¿Habrá después tarjeta roja? 
 
El IFE y el TEPJF han abierto una nueva puerta a la justicia electoral, por la que deberán pasar también 
gobernadores, alcaldes y legisladores. Lo que es parejo, no es chipotudo. 
 
 
 
 
 

María Amparo Casar / Muerte prematura 
 
(27 julio 2010).- El presidente Calderón ha declarado en más de una ocasión que si alguna batalla ha perdido es 
la de los medios. Casi siempre lo ha hecho en referencia a la lucha contra el narcotráfico pero también ha 
reclamado la falta de reconocimiento respecto a los logros de su gobierno y a los avances frente a la crisis: en el 
primer trimestre del año el PIB ha crecido 4.3% o se han creado más de 450 mil empleos. Me temo que la 
situación es mucho más grave. La plaza que verdaderamente ha perdido y a la cual debiera dirigir toda su artillería 
es la de la percepción generalizada de que su sexenio ya terminó y de que más bien habría que apostarle al 
próximo Presidente, al próximo gobierno, al 2012. 
 
Desde todos los rincones políticos se oyen los ecos del 2012. La clase dominante -los líderes políticos, 
empresariales, sindicales, intelectuales, sociales- está ocupada prácticamente de manera exclusiva en ver las 
perspectivas de futuro entendiendo por ello quién dirigirá el país a partir del 2012. El PAN y el Presidente 
resignados frente a una oposición reacia a llegar a acuerdos y metidos de lleno en la grilla sucesoria; el PRI 
convencido de que hay que pavimentar el camino de regreso a Los Pinos con las piedritas del fracaso de la 
presente administración; el PRD sentenciando que ya se "agotaron las posibilidades de las grandes 
transformaciones en este sexenio"; López Obrador posponiendo su proyecto contra "la mafia que se adueñó de 
México" para cuando él gane; los empresarios cantando los fracasos del Presidente, acusándolo de boicotear sus 
propias iniciativas y convencidos de que "ha terminado la etapa de Calderón como Presidente"; buena parte de la 
comentocracia metida de lleno en el análisis de las perspectivas electorales y formulando una agenda de futuro 
porque ya no se vislumbra esperanza del presente. 
 
Total, todos descontando el presente en aras de un futuro por demás incierto. Un presente que todavía durará 28 
meses y ante el cual la peor idea es cruzarse de brazos porque gane quien gane más valdría la pena recibir un país 
mejor que uno peor. 
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Curiosa nuestra clase dominante. Se pone de acuerdo en una sola cosa: decretar el fin del sexenio. En lugar de 
apostar al presente, a más de dos años de que termine la actual administración, la única ocupación es ver quién 
puede, debe o va a llegar. Peor aún, muy a tono con nuestra cultura política personalista, pensando que el futuro 
depende del próximo ocupante de la silla presidencial. Como si el próximo Presidente no fuera a enfrentar 
circunstancias muy similares a las que hoy enfrenta Calderón; como si por arte de magia en el 2012 los líderes de 
la oposición se fueran a convertir en hombres de Estado persiguiendo un proyecto de modernización; como si los 
gobernadores fueran a asumir sus responsabilidades como parte del pacto federal; como si los poderes reales 
fueran a sacrificar sin más sus privilegios. 
 
Algunos cargan la culpa al propio Presidente de esta situación. Da igual. Falso o verdadero es él quien ha dejado 
que se asiente la convicción de que su principal proyecto es impedir el regreso del PRI a Los Pinos y que se ha 
convertido más en jefe de partido que en jefe de Estado o al menos de gobierno. Así las cosas, la batalla que el 
Presidente tiene que ganar hoy en día es la de revertir la percepción de que su sexenio terminó, de que no tiene 
que hablarse de una agenda de futuro sino trabajar en una agenda para los próximos dos años. Es él quien tiene 
que convencerse de que la mejor manera de retener el poder es siendo un gobernante eficaz en lugar de un 
operador electoral eficaz. Para ello no basta con revivir en el papel el decálogo que el propio Presidente planteó en 
septiembre pasado y que muchos asumimos como el posible punto de inflexión de su sexenio. Tampoco basta con 
hacer un llamado genérico a la unidad del país para acabar con la delincuencia organizada y poner en la agenda la 
posibilidad de un nuevo diálogo. Hace falta hacer un llamado específico a cada sector con peticiones y 
ofrecimientos concretos. Entre el fin de esta elección y el comienzo de unas elecciones de pronóstico en el estado 
de México se abre un compás de tiempo que muchos quisiéramos ver como un paréntesis productivo, no como la 
antesala del 2012. Quizá valdría la pena retomar la expresión de Obama a quien, por cierto, queda el mismo 
tiempo que a Calderón para terminar su mandato: "Washington ha gastado una cantidad exorbitante de tiempo en 
política -quién sube y quién baja- y no el suficiente en qué es lo que le estamos entregando al pueblo americano". 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(27 julio 2010).- TRAS REVELARSE que un grupo de sicarios tenía como guarida una cárcel estatal, el 
duranguense Ismael Hernández Deras hizo cara de fuchi, llamó "traidores" a las autoridades penitenciarias ¡y se 
lavó las manos! 
 
NO CABE DUDA que el gobernador priista tiene una enooorme capacidad para que las broncas se le resbalen. 
 
COSA RECORDAR que más o menos hizo lo mismo cuando se dijo que Joaquín "El Chapo" Guzmán andaba como 
Pedro por su casa por el noroeste de ese estado. 
 
QUE TODOS sabían dónde encontrarlo... menos las autoridades. 
 
Y QUIZÁ no se le puede pedir al gobernador que ande pasando lista, personalmente, cada noche a los reos de su 
entidad, pero de eso a hacer como si no pasara nada, hay mucha, pero muuucha diferencia. 
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 TAL Y COMO estaba previsto, los magistrados electorales de Veracruz cumplieron con su papel y ratificaron el 
triunfo de Javier Duarte en las elecciones para gobernador. 
 
Y COMO Miguel Ángel Yunes no está dispuesto a reconocer su derrota así como así, será cosa de días para que 
lleve el asunto ante el Tribunal Electoral federal. 
 
QUIENES SABEN de estas cosas dicen que, pese a que la elección veracruzana fue un muestrario de horrores 
políticos, la realidad es que el expediente que presentó la oposición ante los tribunales como que no tiene mucho 
sustento jurídico. 
 
HABRÁ QUE VER si los magistrados del Trife opinan lo mismo. 
 
POR LO PRONTO, en este momento el morbo se concentra en un asunto que podría significar un posible conflicto 
de interés, pues dicen que uno de los magistrados tiene allegados, muy allegados, trabajando como asesores del 
gobernador Fidel Herrera. 
 
¿SERÁ QUE alguno de los magistrados se excusa de conocer el caso veracruzano o le entran todos de lleno? Es 
pregunta sin sentencia. 
 
  
  
NO TODOS en Oaxaca se pueden quejar de que Ulises Ruiz les falló. Por lo menos hubo alguien a quien sí le 
cumplió su sueño: a su hija Lila. 
 
RESULTA QUE en la fiesta de la Guelaguetza de este año, la estrella fue Lila Ruiz Salinas ya que en cada una de las 
presentaciones, participó en un baile diferente. 
 
AUNQUE se supone que sólo pueden bailar los oriundos de las distintas regiones, la primera hija del estado bailó 
lo mismo por Pinotepa Nacional, que por Tuxtepec y por el Istmo. 
 
 
QUIZÁ esa alegría le ayudó al gobernador a olvidarse por un momento que la Guelaguetza se tuvo que improvisar 
en un estadio, porque su gobierno incumplió con la remodelación del auditorio tradicional. 
 
   
¿ALGUIEN se acuerda de Jesús Vizcarra? 
 
CUENTAN QUE el derrotado candidato priista a la gubernatura de Sinaloa hizo maletas y se fue pa' Los Ángeles. 
 
Y QUE no hubo razones médicas para su mudanza, sino las puras ganas de cambiar de aires y no tener que vivir en 
un estado gobernado por su ex contrincante. 
 
POR LO MENOS así se salvó de ver de cerca el "Millanato", que es como algunos malosos están llamando al 
próximo gobierno de Mario López Valdez, por aquello de que quien está detrás de él es el ex gobernador Juan S. 
Millán. 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / López Obrador 
Catón 
 
(27 julio 2010).- "Y cuando México despertó, López Obrador todavía estaba ahí". Igual podría decirse: "Y 
cuando Calderón despertó..."; "Y cuando Ebrard despertó..."; "Y cuando Peña Nieto despertó..."; "Y cuando el PRD 
(o el PRI, o el PAN) despertó...", más una cauda de etcéteras muy larga. En efecto, López Obrador todavía está 
aquí, y de seguro -si cosa extraordinaria no sucede- estará como candidato en la elección presidencial del 2012. La 
declaración que hizo en el Zócalo el último domingo, en el sentido de que su movimiento participará en ese 
proceso electoral, es anuncio seguro de su candidatura, pues él es su movimiento. Así la izquierda queda de nuevo 
dividida, a no ser que el PRD y sus adláteres se allanen al caudillo y lo nombren por unanimidad su candidato. 
AMLO, por lo pronto, ha tomado ventaja considerable sobre los otros aspirantes. Tiene ya varios años en 
campaña. La inició desde el mismísimo momento en que fue declarado perdedor en la elección pasada, y no ha 
interrumpido esa campaña un solo día. Algún purista de la política -¿cabe en ella algún purismo?- pensará que 
López Obrador actúa conforme al apodo con que se le nombra: "El Peje". La Academia define la palabra "peje" 
diciendo que es "hombre astuto, sagaz e industrioso". Ciertamente AMLO ha dado sobradas pruebas de esa astucia 
y de esa empecinada actividad. Se encuentra ya en plena búsqueda de la Presidencia, cuando sus rivales están aún 
atados de pies y manos -sobre todo de manos-, y sin poder siquiera todavía declarar en forma abierta su intención 
de participar en la contienda. Pero otra frase muy manida dice: "En la guerra como en la guerra". Igual puede 
decirse: "En la política como en la política". El mitin de AMLO en el Zócalo de la Ciudad de México fue prueba 
clara de que -para bien o para mal, quién sabe- López Obrador todavía está aquí... ¡Brrr! Tus últimas palabras, 
columnista, me provocaron un repeluzno o calosfrío que me bajó por la espina vertebral desde la nuca hasta no 
quiero decir dónde. Te toca ahora sedar esa inquietud con el relato de algunos chascarrillos que me vuelvan a la 
tranquilidad... Zarah Wanda, bailarina exótica, hizo su acostumbrado número de "La Danza de los Siete Velos". 
Para finalizar su actuación se dejó caer al suelo, perniabierta; o sea hizo un "split". Al hacerlo quedó pegada al piso 
por un curioso efecto de succión. No pudo levantarse a agradecer el aplauso del numeroso y respetable público -
más numeroso que respetable-, y tuvieron que bajar apresuradamente el telón para auxiliarla. En vano fueron 
todos los empeños: por más que tiraron de ella no la pudieron despegar. Vinieron los bomberos, y sus esfuerzos 
resultaron inútiles también: Zarah Wanda seguía adherida al piso igual que una ventosa. El jefe de los apagafuegos 
propuso un recurso desesperado: con martillo y cincel había que picar el piso lo más cerca posible del lugar donde 
se originaba la succión. Quizá con la entrada de aire desaparecería el vacío que provocó aquel raro pegamento. Al 
oír la propuesta el gerente del teatro se alarmó bastante: "¡Por Dios, señores! -suplicó angustiado-. ¡La duela del 
escenario es nueva, y cara! Llévense resbalando a Zarah hasta la cocina. Ahí el piso es de azulejos, y viejito. A lo 
mejor rompiendo uno solo podrá resolverse este problema sin daño mayor para el establecimiento"... Llegó a su 
casa la esposa de Capronio y lo encontró en el lecho conyugal con una voluptuosa morenaza. "¡Pero, Capronio! -le 
dice gemebunda-, ¡prometiste serme fiel ante el altar!" "Ante el altar, sí -responde el cínico sujeto-; pero aquí no 
estamos ante el altar"... FIN. 
 
 




